



AvaHs

Association pour la valorisation
des archives et de l'histoire des sports

Rapport annuel 2020

Présenté devant l'Assemblée générale du 10 mars 2021

Rapport sur les activités de l'association

A l'automne 2019, l'association a notamment participé au sauvetage d'une partie de la bibliothèque du *Musée suisse du sport*, au moment de la liquidation de ce dernier. Ce sont ainsi plus de 5'000 ouvrages et documents, portant sur l'histoire du sport en Suisse, en Europe et dans le monde, qui sont disponibles pour les travaux de valorisation à venir.

Durant l'hiver 2019-2020, l'association a notamment participé des divers recensements des archives du sport autour des Jeux Olympiques de St. Moritz de 1928 et 1948, notamment en explorant les fonds d'archives de la commune elle-même et de diverses autres institutions (*Swiss Olympic*, Archives fédérales, Archives cantonales grisonnes, etc.).

En janvier 2020, pendant les Jeux Olympiques de la Jeunesse à Lausanne, l'association a notamment pu donner une série de conférences, pour l'association « Lausanne Région », sur l'histoire des patinoires dans la région lausannoise. Ces conférences ont réuni plusieurs centaines d'élu-e-s de la région.

Au printemps 2020, l'association a pu sauver la bibliothèque historique de la *Société Fédérale de Gymnastique*, composée de plusieurs milliers d'ouvrages couvrant une période allant du 16^{ème} au 20^{ème} siècle, avec une majeure partie des documents datant de la période 1850-1950.

A l'été 2020, l'association a pu encore participer au sauvetage d'une seconde partie de la bibliothèque du *Musée suisse du sport*. Ce sont ainsi à nouveau plus de 10'000 ouvrages et documents, portant sur l'histoire du sport en Suisse, en Europe et dans le monde, qui ont été préservés.

Dès **l'automne 2020** (et jusqu'au printemps 2022), l'association a mis sur pied un cycle de conférences sur l'histoire de la gymnastique à travers le canton de Vaud, dans le cadre de l'organisation de la Fête Cantonale Vaudoise de Gymnastique de 2022 à Yverdon.

Dès **l'automne 2020**, l'association participe aux travaux préparatoires des célébrations de la 40^{ème} édition des « 20 kilomètres de Lausanne », prévues pour le printemps 2022.

Dès **le début de l'année 2021** (et pour la période 2021-2024), l'association participe à l'archivage, l'organisation et à la gestion des documents historiques de *Swiss Olympic*.

Rapport sur l'administration de l'association

Comité

Composition

Président : Philippe Vonnard
Secrétaire-caissier : Grégory Quin
Membres : Sébastien Cala, Gil Mayencourt

Au courant de l'année 2020, le comité s'est réuni formellement à quatre reprises pour assurer le suivi des projets et décider des mesures à prendre pour assurer l'obtention de nouveaux projets ou pour la pérennisation des projets en cours. Année de lancement, marquée par la pandémie de Covid-19, 2020 a toutefois permis d'initier quelques projets et d'acquérir un certain nombre de fonds documentaires

L'association se veut très ambitieuse pour son année 2021, en essayant de développer son réseau et ses projets dans différentes directions : médiation, publication, archives du sport.